

SANTO EVANGELIO

Segundo domingo de Cuaresma

Evang. Mat. 17, 1-9.) En aquel tiempo tomó Jesús consigo a Pedro y a Santiago y a Juan su hermano, y subiendo con ellos solos a un alto monte se transfiguró en su presencia. De modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol, y sus vestidos blancos como la nieve. Y al mismo tiempo les aparecieron Moisés y Elías conversando con Él. Entonces Pedro, tomando la palabra, dijo a Jesús: « Señor, bueno es estarnos aquí: si te parece, formemos aquí tres pabellones, uno para tí, otro para Moisés y otro para Elías». Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino a cubrirlos. Y al mismo instante resonó desde la nube una voz que decía: «Este es mi querido Hijo, en quien tengo todas mis complacencias: a Él habéis de escuchar». A cuya voz los discípulos cayeron sobre su rostro en tierra, y quedaron poseídos de un grande espanto. Mas Jesús se llegó a ellos, los tocó y les dijo: «Levantaos y no tengáis miedo». Y alzando los ojos no vieron a nadie, sino sólo a Jesús. Y al bajar del monte les puso Jesús precepto diciendo: «No digáis a nadie lo que habéis visto, has-

ta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos».

CONSIDERACION

Impulsado por alegría enteramente celestial, no sabía el Santo Apóstol Pedro lo que pretendía al querer levantar tres tiendas en el Tabor. No pensaba entonces que la recompensa no se puede conseguir sin trabajos, ni la corona sin luchas, ni la alegría sin cruz ni sufrimientos. Mas si sólo una gota de las divinas dulzuras bastó para embriagar de tal manera a San Pablo, ¿qué será el cielo, oh Dios mío, cuyas incabables delicias prometidas tenéis a vuestros elegidos?

Accediendo a la súplica de numerosos abonados nuestros residentes en los campos y que desean leer el Santo Evangelio los sábados, publicaremos en lo sucesivo el texto de la divina palabra y su respectivo comentario los días viernes, para que les llegue oportunamente a esos buenos suscritores.

dos, las ilícitas concupiscencias de la ambición, de la codicia, de la vanidad y de la venganza.

Es muy bochornosa esta clase de política, muy rastrera, muy degradante y un mal ejemplo para los niños y los jóvenes que formarán los ciudadanos del porvenir.

Los costarricenses están llamados a figurar en el escenario del mundo y dar buenas notas de civismo, como ciudadanos que somos de una nación pequeña en territorio, pero grande en sus aspiraciones. No queremos jamás que se escriba de nosotros un página

tan nebulosa acerca de nuestra política, como un autor de mucho peso en las letras y en las ciencias jurídicas, dijo de una nación: «Esta política menuda, ruin, villana, degradante, no puede ser la verdadera política; las personas decentes huyen por no mancharse de sus impurezas, por no envilecerse con la proximidad de sus explotadores; el pueblo la maldice, la detesta como una plaga, la tiene como la calamidad más grande y ansía el momento de librarse de ella, como de la esclavitud más dura.

A.

Sección pedagógica

El amor a los niños base de la disciplina escolar

Haga el maestro cuanto le sugiera su buen celo e interés en pro de sus educandos; esmérese cuanto pueda en hacer fácil y atractiva la enseñanza; esfuércese en demostrar a los alumnos que los trabajos que voluntariamente se imponen para dotarles del mayor caudal de conocimientos les hace a creedores al aprecio y consideración de los mismos, y si después de todo esto no ha podido granjearse su amor, poco o casi nada habrá conseguido; su obra será cual suntuoso edificio levantado sobre movable arena, el cual al menor soplo de viento ban bolea y derrumba. De aquí se colige que la base primordial y segura de la disciplina debe hacerse en el amor puro y sublime de los discípulos, de esas tiernas y candorosas criaturas puestas al cuidado del maestro.

¿Pero cómo se obtiene este amor? Al niño no puede mandársele ni exigírsele que ame, sino que para excitar este sentimiento en él, es preciso demostrarle clara y evidentemente que se le ama.

A pesar de sus defectos, a pesar de ser frívolo, caprichoso, ligero, indolente, olvidadizo y todo lo que se quiera, comprende que necesita del amor y de los cuidados, de las lecciones y de la vigilancia del Maestro, y cuando se llenan estos deberes para con él, no es jamás ingrato, antes bien, su corazón sensible corresponde al afecto que se le profesa, y paga creces las atenciones que se le prodigan. La gratitud, la confianza y el amor, serán al fin los agradables frutos de los desvelos del Maestro.

Si no se alcanzan estos resultados, depende de que no se ama de veras a los niños. Si un día se les trata bien y otro mal, si no se tiene en cuenta sus debilidades y flaquezas, si inquieto y pone de mal humor su ligereza y

hasta las preguntas que les inspira su curiosidad y el deseo de saber, si se está impaciente a su lado y se ansía la hora de despedirlos, es porque no se les ama. Los niños que tienen ojos de linces para estas cosas, las advierten enseguida y no pueden tener afecto.

El amor del Profesor debe manifestarse con las obras mejor que con las palabras. Por malas que sean las condiciones de que adolezca un niño, no ha perdido aún la ingenuidad y candor propios de la niñez, y aunque no fuera una obligación la de amarle, estas dos cualidades por sí solas deberían ser suficientes para tratarle con el mayor cariño y dispensarle el más sincero afecto.

Trátesle, pues, con bondad y dulzura siempre igual, sin renunciar por eso a la firmeza y severidad indispensable en ciertos casos; causen pena sus faltas y regocijen sus progresos y satisfacciones, consuéllese cuando sufra, produzcan inquietud sus enfermedades, sease indulgente con ellos, y cuando tengamos que recurrir a los castigos, déjese ver que se hace por precisión y necesidad, y no por tomar satisfacción o vengar las incomodidades y disgustos que nos ocasionan. Persuádales que se les ama como a los propios hijos, obsérvese una estricta imparcialidad con todos, esfuércese en promover y fomentar en ellos el sentimiento de amor al orden y al bien; hágase, en fin, que tengan siempre una cosa útil que hacer y un motivo para no descuidarla, y se conseguirá inspirarles amor al maestro y afición a la Escuela, bases de la disciplina, y revestir al Profesor de la autoridad y ascendientes necesarios como medios de establecerla y conservarla.

(De El Magisterio Español).

NOTAS DE HEREDIA

1º de Marzo.

Ayer murió en la hacienda de Río Segundo, Marta, la hijita menor de don Ramón Solera y de doña Julia Flores de Solera. Su cadáver fué traído y después de los oficios de la Iglesia, sepultado en el Cementerio de esta Ciudad.

Don Francisco Arrieta vecino del barrio de Mercedes se halla gravemente enfermo y como cristiano ejemplar se ha preparado recibiendo los Sacramentos.

Se nota gran animación en la ciudad con la llegada de los estudiantes de la Escuela Normal y con los niños que vienen a matricularse a sus respectivos establecimientos escolares.

Se ha colocado una mampara en la Iglesia del Carmen; está tallada con mucho gusto y vale como ₡ 250,00.

Don Rafael Gómez fundará en esta ciudad los batallones de exploradores al estilo español a fin de acostumbrar a nuestros jóvenes a los ejercicios que fortalecen el cuerpo y dan

vigor al espíritu.

Desde el invierno pasado el puente del "Carbonal" en el camino que conduce al barrio de Mercedes, quedó medio arruinado; los vecinos desean que el encargado de los trabajos municipales dé comienzo a su reparación antes de que las lluvias venideras lo destruyan por completo; es un verdadero peligro para los transeúntes que no tardado tendrán que lamentar una desgracia.

Sería bueno que la policía diera ocupación a muchos caballeros de industria que se viven bostezando en las esquinas máxime cuando la crisis nos presenta la perspectiva de los siete años de hambre.

En estos últimos días una verdadera legión de pobres mendicantes ha visitado nuestra ciudad llamando a las puertas de los vecinos e implorando la caridad pública, pero sería bueno que a aquellas personas que pueden trabajar se les proporcionara alguna ocupación.

MUCHO RUIDO

no convence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe una plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que crea lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticas, nos sentimos inclinados a creerle y a colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciosa para que se confíe a los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarles que se les puede ayudar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerse cargo del hecho de que la

PREPARACION DE WAMPOLE no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enfermedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto a sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secreto. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado ineficaz. El desengaño es imposible. Cuidado con las imitaciones. De venta en las Droguerías y Boticas de aquí.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

LA CONSTITUYENTE Y NUESTRA POLITICA

Uno de los caracteres intrínsecos y primarios de nuestra constitución, son todas aquellas cosas que se refieren a Dios como dueño y soberano de las creaturas que a su vez debe ser honrado por ellas. Conviene aprovechar este solemne momento para que la Constitución resulte de conformidad con nuestras creencias y nuestros principios religiosos.

Se hace necesario llevar hombres al Congreso, que inspirados en el verdadero patriotismo trabajen concienzudamente en pro de nuestro bienestar. Personas que descartados de todo prejuicio, sepan verdaderamente representar los sentimientos de nuestra nación.

Que en la Constituyente tengamos hombres que sepan interpretar el alto cargo que se les confiere.

«Mucha tristeza y dolor se apodera de las gentes aprehensas por el bien de su patria al mirar defraudadas sus esperanzas. Los diputados que están próximos a ser elegidos por el voto popular, deben ser personas a quienes verdaderamente se les pueda llamar padres de la patria, y no explotadores de un filón de oro que les proporcione pingües rentas.

No es, sino con un gran desdoro para los altos cargos nacionales, elevar a la representación nacional, a gentes que ocupan un sillón sólo por los honorarios que les reporta, pero sus labios, jamás se abren para protestar contra los vejámenes que de un modo u otro le infieren a la patria.

Que no caigan sobre nuestros políticos costarricenses, porque sería muy deshonroso, las palabras de Rivadeneira contra Nicolás Maquiavelo: «Los políticos son amigos fingidos y enemigos verdaderos y domésticos que con beso de falsa paz, matan como Judas, y vestidos de piel de oveja, despedazan como lobos el ganado del Señor y con nombre y máscara de católicos, arrancan, des-

truyen y arruinan la fe católica.

Esperamos muy fundadamente que este paso tan importante en nuestra vida política, sea hecho con verdadero patriotismo y con el vehemente deseo de sacar la barquilla del Estado del bajío en donde ha encayado; máxime cuando los deseos de la persona que controlar los destinos de la Nación, están inspirados en las mejores doctrinas que redimen a los pueblos.

El éxito de la obra dependerá de su preparación y los ciudadanos elegirán a las personas más conspicuas de la Nación.

Que se destierren de nuestras prácticas de propaganda política, todas esas maneras que envilecen a los pueblos y los degradan ante las naciones.

Una de las más hermosas prácticas republicanas es la libre votación y el religioso cumplimiento de la voluntad nacional.

Es necesario recuperar el prestigio que en este terreno hemos perdido con descrédito de nuestra proverbial honradez.

No se puede leer sin pena, un cuadro de la propaganda política española de Monseñor López Peláez, en su libro «El Clero y la Política». Y qué entiende el pueblo por política? «El rey tal o cual, o el Presidente de la República, cuyo bufo se ve en las monedas y en el papel sellado; el ministro de tal o cual matiz que cayó o que acaba de subir; los diputados que andan a la greña, formando la mayoría o la minoría; el Gobernador civil o el alcalde que les mangonea el tinglado de las elecciones; las contribuciones que hay que pagar; los soldados que hay que mantener, etc. Eso es para el pueblo la política».

Y añade más adelante: «Se designa con el nombre, la política, el conjunto de intrigas, perfidias, maquinaciones perversas y astucias reprobadas para satisfacer a costa del país y con pretexto de la Gobernación de los Esta-

Toño declara por qué no quiere ser teósofo

—Pero en fin, amigo Toño, háblame claro ¿por qué no te place el teosofismo y lo rechazas instintivamente casi?

—Cuenta, pues, Amigo Rosa, mis razones.

1º Porque es una imbecilidad pensar que haya en nuestro terruño quien pueda darnos razón exacta del mito budista y brhacmanista: nuestros teósofos forjan a su antojo, quitan y ponen, varían y tuercen sobre el tal mito como les viene en talante. Esto es sencillamente una cháchara de inventos: ninguno de los mentidos mentores que se vanaglorían de éllo, conoce ni la India ni la China ni sus verdaderas fábulas. ¡Ni siquiera conocen las verdaderas fábulas del lejano Oriente! Tal vez conocen más de nuestro catecismo y de sus verdades; porque algo habrán oído y porque están en Ambiente Católico.

2º Y aunque supongamos que han leído u oído a nuestros chinitos comerciantes que vienen de por allá, es una imbecilidad creer que los chinitos hayan influido tanto en nuestra sociedad, que lleguen nuestros prohombres a impeler a nuestros hijos hacia la India y hacia la China con esas teosofías infundadas y malsanas, ambiente asfixiante de nuestras escuelas y de nuestra tendenciosa instrucción oficial. En este caso mejor sería para sus cotéteosofos naturales el que vinieran chinitos a hacerse cargo de nuestra instrucción y hacer de una vez nuestra querida Costa Rica colonia china. Quítese a los chinos e indios la prohibición de inmigrar y tendremos pronto verdaderos budistas y brhacmanistas; y a los hijos del país como a los jesuitas costarricenses manténganse cerradas las puertas de la patria por leyes sectarias y ¡viva la libertad!

3º Por que sin Dios verdadero no puede alcanzarse marcada prosperidad ningún país, y es verdad de experiencia tristísima que nación católica que se ha apartado de Jesucristo ha venido a menos, hasta que por ruegos incesantes de algunos de sus hijos se ha levantado de ella el castigo de la degradación por la pérdida de la fe: como ha sucedido en España, sucede en Francia, sucedió en Nicaragua y en Colombia y actualmente en Portugal, etc., y no quiera Dios que suceda en nuestra amada Costa Rica. Los síntomas son gravísimos,

la criminalidad va en progresión alarmante: la teosofía nos marea, es decir, Dios Omnipotente nos abandona... Sueños de teosofía seréis más que Dioses; vigiliáis de realidad, desequilibrio social: mañana se verá más claro, si los interesados nos cruzamos de brazos: pobres nuestros hijos!

4º Por que toda racha epidémica es combatida con toda clase de precauciones y esta teosofía pasará cuando despierten los padres de familia y vean el peligro de sus hijos. Hasta el presente los teósofos en Costa Rica no llegan a doscientos entre nacionales y extranjeros: la epidemia no ha sido tan contagiosa; pero la incubación existe y es temible; porque se encuentra en el órgano social de la escuela, como quien dice en el corazón de la sociedad. Procedase sin pérdida de tiempo: córtese el mal: aíslese a los contagiados graves y peligrosos que son muy pocos: búsqese educadores netamente sanos, de moralidad bien arraigada: tanto más cuanto que somos mayoría casi total los católicos, y el Gobernante que nos orienta, tiene muy buen corazón y las más sanas intenciones para todo lo que sea bien general de nuestra Patria.

5º—Porque tenemos que reconocer que la fácil caída de un gobernante como el anterior fué providencial: Dios permitió que se le durmiera el pájaro: llegó hasta anunciarse la mitra tal vez con sorna sarcástica y Dios no es un juguete: la teosofía en Heredia, luchaba contra la fe de nuestros jóvenes; es decir el dragón y sus ángeles contra San Miguel y los suyos: pero no prevalecieron. La lucha ahora es cuerpo a cuerpo; pero el varón de gran corazón puede decir a la teosofía: No, fingida deidad; no, Brhama, no. Dios no puedes ser tú; porque mañana te tocará la muerte y ¿a qué Dios venerará la muerte? Jesucristo, Dios verdadero y juntamente verdadero Hombre, hizo oblación del hombre a su Padre Dios por los pecados y para salvar a sus hermanos todos los hijos de Adán: murió, mejor dicho, se dejó hacer víctima de propiciación en cuanto Hombre; pero antes había dicho: "Resucitaré al tercer día" y resucitó Dios al Hombre y está glorioso. Esto es poder, esto es ser Dios. ¿Quién ha hecho cosa igual? Moisés, Voltaire, Nerón, Lute-

ro, Calvino, Napoleón, reyes, príncipes, zares, tiranos?..... Cuántos hombres y mujeres han muerto ninguno se ha resucitado a sí mismo..... Supongamos que Brhama y Budha existieron; no resucitaron, ni resucitarán..... y pensar en otras cosas se puede llamar alucinación teosofista, es decir, sofistería de teósofos y nada más: ¿Qué dirá de todo esto el señor Ministro de I. P.?

Estas y otras muchas razones de orden moral me fuerzan racionalmente, amigo Rosa, para jamás ni nunca pensar en *teosofiscarme*.

—Las mías son y suficientes para un creyente, que la Santa Madre Iglesia condena severamente todas las sofisterías teosóficas: sus razones tendrá que yo no he podido estudiar. Y por lo que me dices vaya si hay razones! El Lábaro a quien Dios haga prosperar, también trae muchas. Bendito sea Jesús Amor que hay quien cante sus verdades y las defienda!

—Hasta otra vista, amigo!
—Dios te acompañe, Toño.

ROSA PESCADOR.

Hermoso rasgo

Digno de imitarse es el hermoso rasgo que ha dado el actual Jefe del Gobierno de Costa Rica, General don Federico Tinoco, donando a los huérfanos su sueldo íntegro de un mes, o sea mil colones.

Además del agradecimiento de los beneficiados, indudablemente tendrá el señor Tinoco las bendiciones del Cielo.

Ojalá sigan otros el ejemplo.

M. A. G.

Asteriscos

* La señorita Eresvida Núñez será nombrada Inspectora Sanitaria de las Escuela de Puntarenas.

* El domingo próximo se verificará el sorteo de la Lotería del Asilo Chapuí y del Hospital de San Juan de Dios.

* Felicitamos muy sinceramente al joven Inspector de Escuelas don Fidencio Arias que acaba de obtener el título de Bachiller, después de brillante examen.

* El Doctor Louis Schapiro, Jefe de la Compañía Sanitaria, se encuentra muy satisfecho por la colaboración decidida y eficaz prestada por el Municipio y el Jefe Político de Nicoya.

* Se solicitan tres maestros titulados, ojalá normalistas, para las escuelas del Diríá, antes Santa Cruz de Guanacaste. Se ofrece pagar sobresueldo de

José Rafael Araya

ORGANISTA--MAESTRO DE MUSICA Y CANTO

Ofrécese al público sus servicios profesionales en clases de piano, armonio, canto y solfeo, dirección de orquesta, como Maestro de Capilla y todo lo que se refiera al ramo.

Recibo órdenes en mi casa de habitación en Santo Domingo, al Norte de la Iglesia del Rosario.

Colegio Seminario

La matrícula de este establecimiento se abrirá el 12 de febrero. Las clases principiarán el 7 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA.—Prospectos pueden conseguirse en el mismo establecimiento.

zona, mayor si se trata de normalistas.

* Como Gerente del Consulado de la Confederación Suiza, quedara el señor don Alcides Chappatte, durante la ausencia del señor Cónsul.

* El Ministerio de Instrucción Pública ha visto con pena la separación del Magisterio Nacional, del señor don Juan Rudín, cuya actuación durante los últimos 27 años fué tan eficaz. Así lo hizo constar en una nota dirigida al Inspector de Escuelas señor don José Guerrero.

* Se ha dispuesto, a solicitud de su señor padre, tener como costarricense natural al menor Federico Santiago de Jesús Starke Gutiérrez, hijo del súbdito alemán don Federico Starke Nieter, agricultor radicado en Tuís del cantón de Turrialba.

* El Doctor don Alejandro Rivas ha trasladado su oficina a las Arcadas, donde estuvo el Lic. don Víctor Guardia Quirós.

* La Escuela de la Estación para los vecinos del Atlántico y Aranjuez, que será mixta y llevará el N° 2, se instalará en la propiedad de don Ramón González Soto, en la esquina SE. del Parque Nacional.

Duelo en San Ramón

Por telégrafo se nos transmitió la triste noticia de haber fallecido en las primeras horas de la mañana, en la ciudad de San Ramón, el señor don Apolinario Carvajal Rodríguez, persona muy querida en aquella localidad.

Era el señor Carvajal, oriundo de San Antonio de Belén, de donde se trasladó a la ciudad de San Ramón a la edad de

veintiún años formando en aquella ciudad un hogar modelo que hoy llora su desaparición.

Fué don Apolinario uno de los primeros pobladores de San Ramón, a quien en gran parte se debe el adelanto de aquella floreciente ciudad. Desciende a la sepultura a la edad de noventa y cinco años.

Por tan sensible fallecimiento enviamos nuestro sentido pésame a sus hijos Pedro, Genoveva, Rosa, Cristina, Felipa, Francisca y Raquel Carvajal Rodríguez.

Eficacia de los anuncios en Nueva Era

Sr. Editor de Nueva Era.

Creo muy justo hacer pública la eficacia de los anuncios de "Nueva Era", al suplicarle suspender el que tenía solicitando \$ 100.00 a quilados a bajo tiempo y corto plazo, con pagaré. Recibí varias ofertas y realicé la operación que me pareció más ventajosa.

Por eso me complazco el recomendar el anunciarse en "Nueva Era" que resulta eficaz y económico.

Le saluda su atto. S.
F. M. N.

Joaquín Dicenta

Según leemos en algunos de nuestros cañes, murió ese autor español.

Fué un escritor pernicioso como dramático. Se reveló siempre como furibundo anticlerical y socialista.

Número premiado

Verificada la rifa de un gorro a favor de la Sociedad de San Vicente de Paul, resultó favorecido el N° 84 de la Sta. María Castro Herrera.

Escuela de Música "Santa Cecilia"

Las clases principiarán el jueves 1º de Marzo. La matrícula está abierta diariamente de 2 a 4 p. m.

El director

J. J. VARGAS CALVO

UNA GRAN ECONOMIA

PUEDE UD. OBTENER EN SU NEGOCIO COMPRANDO LOS UTILES PARA SU OFICINA EN LA

LIBRERIA LECTURA BARATA

JAIME TORMO

Esquina frente al Correo • Av. Central, 150 V. al O. del mercado APARTADO 439. — TELÉFONO 664

Tenemos el mejor surtido y somos los que vendemos MAS BARATO

Dr. RAFAEL CALDERON M.

tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Hay lectura en la cuarta página.

BAZAR DEL MERCADO de JOSE ESQUIVEL

Nuevo surtido de cobijas. — Se han recibido magníficos chales y rebozos de la China. Zorrazas americanas y francesas

LA GEISHA

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,

TES,

CAFES

Y CHOCOLATES.

Servicio de Funeraria

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

La Nueva Casa de Salud

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez, lado oeste del Parque Nacional

La educación de la mujer

Comprendo que es un asunto arduo el tratar de ese ser que fué dotado por el Creador, a fin de que proporcionara grandes ventajas a la sociedad, puesto que la mujer virtuosa es un instrumento del cielo para bien de la tierra. Y éste no debe abandonarse, sino educarle en forma conveniente, ennobleciendo su pensamiento, purificando sus aspiraciones, de modo que a todos pueda aprovechar. El es el cantor del amor y viste de felicidad su seno. Pero también la mujer, ese ser privilegiado que Dios creó para completar la felicidad del hombre, deja hoy mucho que desear en su educación moral. Ella, admirablemente dotada para hacer del hogar un lugar encantador, donde el suave perfume de sus virtudes se esparciera por doquiera; ya hoy por desgracia deja frecuentemente su noble destino, para dedicarse a otros fines poco decorosos.

Esclavas del lujo y de vanidades, ya las niñas de hoy con pocas excepciones, no son las encantadoras flores de otros tiempos, modelo de virtudes y nobleza de sentimientos; y que con la magia de esos encantos atraían a los hombres soñadores de un porvenir dichoso.

¡Cuán bella, pura y feliz, sería la vida, si el mundo femenino volviese a la severidad, al candor, a los deberes del cristianismo! Pero por desgracia no es así.

¡Cuántas veces nuestros ojos nos dejan ver cuadros tales que nuestro corazón se hunde en honda meditación, pensando en el futuro de esos seres imprevisores, que cual candidas palomas se dejan sorprender por el astuto gato; todo por falta de preparación moral! Ya ellas tal vez no cantarían, como el pajarillo en su jaula, las dulces armonías en el hogar dichoso.

Y siendo la mujer la base fundamental de la sociedad, ella hará repercutir su influencia en la vida entera de una nación; y siendo su corazón un raudal de ternura y sentimiento, ninguna, como ella está capacitada para ello.

Pero, ¡qué desencanto cuando contemplamos tantas cosas que abaten nuestro corazón! Y ella que debe ser el bálsamo consolador de tantas desdichas que roen hoy la sociedad, ella sigue también el torbellino mundano. Por eso nuestro corazón se abate y el dolor y la aflicción se apoderan de nuestro ser.

J. M. M.

Palmars, febrero de 1917.

tleca—ha sabido apreciar una vez más su esfuerzo y su valía.

FELICITACIÓN

Muy atenta la dirigimos a nuestro amigo don Abel Villegas y Sra. en ocasión del nacimiento de un niño que colma de dicha con su sonrisa a sus papás y hermanitos. Desearíamos felicidad al chiquitín.

CABLES

AMSTERDAM, 27.—En entrevista que publica el *Taegeblich Rudschau*, Ballin dice que Alemania puede estar muy satisfecha con el éxito de la nueva campaña submarina. No se proponían hundir los barcos sino hacerse suspender el comercio con Inglaterra lo que se ha conseguido completamente, puesto que el tráfico marítimo neutral está estancado. Se refería al tratado que prohibía la confiscación de los barcos internados alemanes en los Estados Unidos. Dice que Wilson basa la ruptura de las relaciones en la ley internacional. Así es que él no puede desconocer la ley internacional. Concluyó Herr Ballin, la mira de Alemania es salir victoriosa, pues con la victoria habrá ganado todo, sin ella habrá perdido.

WASHINGTON, 27.—Opinan los diplomáticos de la Entente que la retirada de los alemanes del Ancre resulta del pedido de más armas y material en el frente holandés. Los atacados militares dicen que no les sorprendería si el movimiento continuase, el departamento de comercio publica informe en que llama a la algodonería a atender al comercio de la presidencia de Bengala que compró cien millones de mercadería de algodón inglés que permite la competencia de los Estados Unidos. Se confiesa oficialmente que Gerard pidió un buque de guerra para escoltarlo, caso de guerra. Se dice que nada se ha hecho para protegerlo en caso que la guerra no estalle.

NEW LONDON, 27.—El submarino español Isaac Peral saldrá con dirección a Cádiz para escoltar al trasatlántico Claudio López.

HALIFAX, 27.—El vapor *Federico Octavio* ya comenzó a carbonear. Se ha informado que el examen del equipaje de la comitiva Bernstorff está completo.

HABANA, 27.—Se informa que las fuerzas al mando del coronel Pujol ocuparon Camaguey sin encontrar resistencia. Los prisioneros capturados por los rebeldes se libertaron y se restableció el orden. No se ha recibido noticias de la fuerza del Gral. Batacourt que marcha sobre Santiago. Se informa que están tranquilas las provincias de la Habana y Matanzas. El Dr. Miguel García Madugal, candidato liberal para el Congreso, se entregó a las fuerzas del gobierno, en

LECTURAS RECREATIVAS

PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Catacumbas, por Wiseman; *La Mujer Fuerte*, por Tejado; *Víctimas y Verdugos*, 2 tomos; *Los Novios*, por Manzoni, 2 tomos; *La Gran Amiga*, por P. L. Ermita; *Las Veladas de San Petersburgo*, por Maistre; *Mis Prisioneros*, por Pellico; *Angela*, por Bolanden; *El Rosal de Magdalena*, por Oviedo; *Amaya*, o los Vascos en el siglo VIII, por Villoslada, 3 tomos; *El Secreto de la Solterona*, por Marlitt; *Ben Hur*, por Wallace; *Los últimos días de Pompeya*, por Buiwer, 2 tomos; *Octavia y una pariente pobre*, por Bourdon; *Doña Urraca de Castilla*, por Villoslada, 2 tomos; *Doña Blanca de Navarra*, por Villoslada; *Rafael*, por Bolanden; *Tigranate*, por Franco, 2 tomos; *Marcos Lheiningen*, por Bourdon; *El Hermano Pacífico*, por Feval; *Oliverio Twist*, por Dickens; *Cuentos de Pierre L'Ermita*, 2 tomos; *Días penosos*, por Dickens; *El Marqués de Sain Evremont*; *Cuestiones Sociales*, por Tricht; *Una familia de Bandidos*, por Charruau; *Ivanhoe* o *El Cruzado*, por W. Scott, 2 tomos; *El Anticuário*, por W. Scott, 2 tomos; *El Señor de Calena*, por Gómez; *El Hijo del Labriego*, por Gómez; *El Monje del Monasterio de Yuste*, por Herrerero; *La Espada de San Fernando*, por Eguilaz; *Marcof*, por Capendu, 2 tomos; *Emiliana*, por Charruau; *Las etapas de una Conversión*, por Feval, 2 tomos; *Cuentos Tristes y Alegres*, por Risco; *Quo Vadis*, por Sienkiewicz, 2 tomos; *Amor de Madre*, por Risco; *Florencias del Glorioso Señor San Francisco*; *Paso a paso*, por Risco; *Los Martires* o *el Triunfo de la Religión*, por Chateaubriand.

Cada tomo, esmeradamente encuadernado en tela inglesa © 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) S. José

¿Por 15 colones?

Si, por 15 colones

tienen los pobres ataud y servicio de coche fúnebre en la funeraria de Campos Hnos.

semanas que dura la revuelta, el Gobierno no ha sufrido ni un solo revés. Los rebeldes no poseen ninguna excepción a aquellas donde se voltearon las guarniciones al principio de la revuelta. La lealtad de la tropa está establecida ya. Las desertiones no pasaron de 700. El transporte en Camaguey está paralizado. Menocal se muestra optimista pero la situación comercial lóbrega. Los Jefes revolucionarios confiados en los Estados Unidos para esquivar el castigo, pronosticaron forzar la intervención y que destruyeran la caña y los ingenios. Si lo hacen, el Gobierno no podrá defender las plazas y mantener abierto el tráfico ferrocarrilero.

WASHINGTON, 27.—Los oficiales del gobierno opinan que Alemania cometió un acto abierto de hostilidad en hundir el *Laconia*. No producirá una declaración de guerra, pues se hace necesario que por ahora Wilson necesita únicamente dinero y autorización para proteger a ciudadanos americanos en alta mar. El Gobierno ha comunicado a Berretin el nombre del vapor en que ese embarcará Gerard, el lugar y fecha del embarque y el rumbo fuera de la zona del peligro. El senado aprobó el proyecto de ley otorgando una pensión de cien dólares mensuales para la viuda del General Funston. Lansing tuvo conferencia con Wilson relativa al *Laconia*.

WASHINGTON, 28.—Un despacho recibido de Frost, cónsul americano en Queenstown avisa que dos mujeres americanas perecieron a causa de la intemperie después del hundimiento del *Laconia*. Se salvaron 4 americanos. La nave se le torpedeó

sin previo aviso, a las dos y media de la noche, cuando se halla a 150 millas distante del faro Fastne. El tiempo fué nublado, hubo fuerte marejada y brisa regular. El *Laconia* llevaba un cañón 4.7 pero el submarino no se veía por ser de noche. A los 20 minutos de haber lanzado el primer torpedo se lanzó otro, 13 botes se alejaron de la nave; el número 8 que llevaba Hoi y las señoras se perdieron. Se pidió auxilio por inalámbrico y a las 4 de la tarde del 26 una patrulla del almirantazgo los recogió. El *Laconia* llevaba un cargamento de algodón y comestible. No llevaba ni explosivos ni municiones. Según parece perecieron ocho. Encontrábase a bordo 335 almas, 360 tripulantes y 75 pasajeros, entre éstos habían muchas mujeres y niños. Se hundió en 45 minutos. Disparó 6 cohetes, viéndolos una patrulla del almirantazgo. Hasta el último momento se usó del aparato inalámbrico. Los botes se separaron sobre una área de dos a tres millas. Las olas alcanzaban una altura de doce pies. Un segundo despacho confirma la muerte de Hoi y de Cedric Ivatts, americano, probablemente perdido, según parece. El total de sobrevivientes que se desembarcaron en Queenstown es 257 en la bahía de Bantry, 14, total de almas a bordo 294. Faltan 13, de éstos 5 se ahogaron y 8 murieron del frío, se sepultaron en el mar, seis están en hospital, pero no están graves.

AMSTERDAM, 27.—Dice el *Tegraph*, que el lunes aeroplanos bombardearon Zeebrugge, se oyó desde alta mar fuerte cañoneo defensivo.

Personales

—Procedente de la ciudad de San Ramón se encuentra en esta capital, enferma de algún cuidado, la señora doña Oliva de Villalobos, quien se someterá en estos días a una delicada operación. Que recupere pronto su salud perdida, son nuestros sinceros deseos.

—Regresó a la ciudad de Heredia, después de pasar una temporada en esta ciudad la señorita Lilia Quesada.

—Enviamos por este medio nuestra calurosa felicitación a la inteligente señorita Enilda Quesada, por el merecido honor que se le ha hecho, confiándole la dirección de una escuela en la villa de San Antonio de Belén.

—Hoy estuvo en esta capital nuestro activo agente de Concepción de Cartago señor don Cosme Monge.

—Está al regresar al país D. Rogelio Fernández Güell.

ILUSTRE VIAJERO

Mañana sale para Puntarenas a tomar allá el vapor del cinco de este mes, que ha de llevarlo a su vibrante y generosa tierra salvadoreña, nuestro particular y querido amigo el Doctor don Alonso Reyes Guerra, abogado de aquel Gobierno ante la Corte de Cartago en el litigio contra el Gobierno de Nicaragua con motivo de las concesiones que entraña el tratado Chamorro Bryan.

Erguida y caballerosa, la figura del representante de aquella sección hermana de la vieja patria de los mayores, nos era desde hace tiempos conocida y la ocasión presente, que es hora de justicia y de vindicaciones, no ha hecho más que delinearla mejor y engrandecerla. Lleve el caballero y el patriota la certeza plena de que el alma costarricense—que siempre palpita al unísono del alma cusca-

LA MEJOR agua para mesa **Santa Ana** Pídala en todas partes

Rusia y Costa Rica

Hemos tenido oportunidad de ver artículos traducidos de periódicos rusos en que se habla de la importante tarea que lleva a cabo don Juan de Khotinsky, súbdito ruso, radicado entre nosotros desde hace tres años, de estrechar las relaciones comerciales entre Rusia y Costa Rica.

En esos periódicos se hacen elogios de la importancia de los productos ticos, de las riquezas de nuestro suelo y se comenta la ventaja de abrir los mercados rusos a los productos costarricenses.

Los frutos de la importante labor que realiza el señor Khotinsky no se podrán ver y palpar, sino al finalizar la guerra europea y normalizarse las situaciones financieras de los estados del viejo mundo.

Mientras tanto el señor Khotinsky, que representa en Centro América la Cámara de Comercio Ruso Americana y la Cámara de Exportación Americana, así como otras instituciones comerciales, prepara el terreno para poder hacer grandes transacciones comerciales

con los países del istmo al concluir el conflicto europeo.

Ojalá que esta labor, que tan favorablemente comentan los periódicos rusos, sea todo lo provechosa que para nuestro país se espera.

Estatua de la Virgen de Lourdes

Es evidentemente original y de una sencillez pasmosa. Esa estatua es original de la aldeana. El escultor Fabisch, para modelarla, seguía fielmente las indicaciones de aquella, copiaba la actitud en que se colocaba al querer describir la aparición; y cuando creyendo al artista haber interpretado o reflejado el ideal de la niña, presentó a ésta la obra, Bernardette exclamó al verla: «¡Qué hermosa! Pero... no es ella; ¡oh no! la diferencia es la misma que del cielo a la tierra!»

Le preguntaban a Bernardette a quién se parecía la Señora. A nadie. Se le presentaban cien matices de azul; ninguno coincidía con el azul del cinturón de la Virgen. Se le preguntó, por fin, qué edad tendría la Señora que había visto; ella dió sin vacilar aquella contestación de belleza superior a las

frases de los grandes genios: «Pero no señor, la Señora, no tenía edad.»

¡Y sin embargo de un reflejo lejano de la visión de la aldeana ha salido esa figura nueva en el arte humano!

Obsequio de un té

Las señoritas que han presentado sus exámenes para obtener el título de Inspectoras Sanitarias, agradecidas con los señores Doctores que les prepararon en esos estudios, se proponen obsequiarles con un té, en uno de estos días.

Un pueblo y su Autoridad

El cambio del Jefe Político de Desamparados, que no será sino temporal, según entendemos, ha causado gran pesar en ese Cantón.

Don Próspero Abarca, que desempeñaba dicho cargo, hijo de ese pueblo, joven lleno de entusiasmo, había realizado una gran labor de acercamiento y de progreso y por ella, al separarse, el pueblo todo ha manifestado su su desagrado por tal disposición.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Enrique Cervantes, San José. Matilde Meza, San José. Juana Chacón, Cantón de Acosta. Carlos Noguera, San José. Evangelina Chavarría, Tarabía. Juana Campos, San José. Bernardo Rojas, Alajuela. Gonzalo Navarro, Mata Redonda. Leocadio Calderón, Mina Porvenir. Nicolasa Madrigal, Esparta. María Rojas, San José. José Badilla, Heredia. Alejandro Araya, La Balsa. Enrique Montero, Orotina. Jesús Arias, Escasú (herido)

SALIDAS

La tenia Cubero, San José. Francisco Rojas, San José. Josefa Zúñiga, Cartago. Jesús Palma, San José. Antonia Zúñiga, San José. María Zúñiga, San José. Irene González, Limón. Antonio Lizano, Guadalupe.

ILUSTRE HUESPED

Ayer en la tarde llegó a esta capital, procedente de Colombia, el señor R. P. Falconer, representante de la Institución Geográfica Americana. Presentámosle nuestro atento y respetuoso saludo a tan ilustre huésped, y deseámosle una larga y provechosa permanencia en nuestro país.

Concepción de Cartago

Aquí estamos muy contentos con el actual orden de cosas en lo político, especialmente con el Jefe del Estado que nos puso un Agente de Policía a satisfacción de todo el barrio, como lo deseábamos desde hace tiempos sin haberlo conseguido hasta ahora que nos rige el Gobierno que preside el General Tinoco.

La asociación de la Vela Nocturna cada vez está más floreciente. Anoche tuvimos una asistencia magnífica, revelándose con ella la gran devoción y amor que en la localidad existe al Santísimo Sacramento.

El señor cura es palanca poderosa en el bienestar espiritual de que gozamos.

Con gusto lo consignamos.

CORRESPONSAL

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic. don Jorge Herrera.

SE DESEAN (bater) (CO) anti interés módico, con pagaré bien garantizado y poco plazo.

Informes en nuestras oficinas.

Avisos económicos

COBRAMOS por estos anuncios que son muy eficaces, 25 céntimos por inserción que no exceda de 20 palabras. Las de exceso a un céntimo cada una. Mínimo cuatro veces.

MANTECA de cacao de muy superior clase, especial para las droguerías, conseguirá Ud. siempre en la Fábrica de don Ismael Herrera. Llame al teléfono N° 341.

RECETAS médicas y fórmulas recibirán un esmerado despacho en el Botiquín anexo al Despacho del Dr. Calderón Muñoz. Gran escrupulosidad y drogas frescas. Dirección 50 varas al oeste del Parque Central (esquina de los Alfaro.)

UN buen pianista y violinista ofrece sus servicios al público para toda clase de tocatas, y con preferencia desea colocarse como maestro de capilla, en lo que tiene muchos años de práctica. Informes en Nueva Era.

CAFE molido de exquisita clase y aromático cacao de Matina encontrará Ud. siempre en la Gran Fábrica de Ismael Herrera, situada frente al Colegio de Señoritas. Allí mismo puede adquirir toda clase de harinas de maíz, de arroz y de cebada.

SE DESEA comprar un juego de bolas de billar. Para informes en El Cometa".

GOFIO, gofio, para preparar exquisitos refrescos lo vende la Gran Fábrica de Café Molido de don Ismael Herrera.

PAPEL impreso hay siempre de venta en nuestras oficinas a 15 cts. libra. Ocurrid.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LA VIOLETA

La Jardinería que lleva ese nombre y que fué de Enrique Avila, situada a 300 varas al Este de los cementerios, ha pasado a ser de mi propiedad; por consiguiente, como es terreno propio la estoy cultivando en mayor escala que como antes estaba y contando con un jardinero competente, me es grato ofrecer al público toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios sumamente reducidos; atendemos órdenes de provincias que nos pueden pedir por telégrafo o por el teléfono 567.

RAMON CASTRO B.

ORNAMENTOS

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS CLARADAUN

Lado Sur de Catedral.—Apartado de Correo 730.

MATIAS TREJOS G. Abogado y Notario

Tiene su bufete en la Calle 3ª, frente a la antigua Casa Presidencial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

CLINICA QUIRURGICO DENTAL

de RAFAEL MEZA N. y J. GUILLERMO MEZA S.

Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentadura artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS — TRABAJOS GARANTIZADOS

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

Oportunidad como pocas

Se vende muy barata una finca de ganado situada en «Quebradillas», cantón de Tarrazú a hora y media para aca de Santa María de Dota y a 7 horas a caballo de esta ciudad. Consta como de 600 manzanas, de las cuales hay como 200 de potrero y el resto de montaña con muy buenas maderas, abundantes aguas y buena casa para cuidadero; es muy a propósito para establecer allí un aserradero. Hay como 250 reses, la mayor parte vacas y novillas de muy buena y escogida raza. El clima es fresco, muy agradable y sano.

Entenderse con Domingo Francisco Rojas.

NICOLAS F. MEZA CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de ar satisfechos a sus clientes.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Vino para consagrar

NECTAR DIVINO

DE ARNO MARISTANI & CO.

(Barcelona)

LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de.....60 y 25 litros

Cajas de.....12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos a público a que visite esta Fábrica.

TIENDA Y ALMACEN

DE

Maximiliano Keppfer

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de S. José

Ofrece a sus favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantaisía ropas interiores para señoras y caballeros, cintas corbatas, etc.